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 · Beschluss Nr. 104-2025 Interpellation 13528; Max Töpfer, SP; Aktueller Stand der Planungen beim Projekt 

"Claudunum"; Begründung / Beantwortung / Stellungnahme 

0.5.4 Parlamentarische Vorstösse 

 

Interpellation; Max Töpfer, SP; Aktueller Stand der Planungen beim Projekt "Claudunum"; Begründung 

 

Am 3. Dezember 2024 haben Max Töpfer, SP, und Mitunterzeichnende die folgende Interpellation eingereicht: 

 

Mit rund 16'000 m2 ist das Areal «Bahnhof Süd» eine der grössten Landreserven im Eigentum der Stadt Kloten. 

Seit einigen Jahren arbeitet die Stadt unter dem Codenamen «Claudunum» an der Entwicklung des Gebiets. Im 

regionalen Richtplan ist unteranderem die Erstellung eines Parkhauses als Ersatz für die Flächenparkplätze am 

Römerweg vorgesehen. Dadurch eröffnen sich neue Nutzungsmöglichkeiten. 

 

Das Areal liegt in einer Wohn- und Gewerbezone und ist gut erschlossen (ÖV-Güteklasse B). Eine Wohnnutzung 

muss daher in einem Teil des Areals angestrebt werden. Eine Chance für die Stadt, ihrem Auftrag zur Förderung 

des gemeinnützigen Wohnungsbaus nachzukommen. Die Zusammenarbeit der Stadt mit einem 

entsprechenden Bauträger ist darum angezeigt. So wird die Bevölkerung von mehr Wohnungen nach 

Kostenmiete profitieren kön-nen. 

 

Der Stadtrat beantragt im Budget 2025 Fr. 250'000 für die Suche nach einer geeigneten Bauträgerschaft und 

Studienaufträgen für das neue Parkhaus. Das lässt darauf schliessen, dass bereits Konzepte zur zukünftigen 

Nutzung des Areals vorliegen. Für eine Übersicht über den aktuellen Stand der Planungen des Projekts 

«Claudunum» bitten wir den Stadtrat folgende Fragen zu beantworten: 

 

1. Welches Konzept verfolgt der Stadtrat bei der Entwicklung des Areals «Bahnhof Süd»? Was für Nutzun-

gen werden auf den stadteigenen Grundstücken angestrebt? 

2. Welche öffentlichen Nutzungen sind geplant? 

3. Ist eine Wohnnutzung geplant? Wenn ja, wie gross ist das Potential an Wohnungen? 

4. Sind gemeinnützige Wohnungen nach Kostenmiete geplant? Wenn ja, wie gross ist der Anteil in 

Prozent am gesamten Wohnungsmix? 

5. Werden die Grundstücke im Baurecht abgegeben? Wenn ja, wie sehen die Konditionen für die Bau-

rechtszinsen aus?  

6. Sieht es der Stadtrat als Option an, durch die Baurechtszinsen andere Investitionen (z.B. Parkhaus) zu 

refinanzieren?  

7. Wie sieht das Anforderungsprofil an eine Bauträgerschaft aus? Kommen Wohnbaugenossenschaften 

für den Stadtrat als geeignete Bauträgerschaften in Frage? 
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8. Wie sieht der Fahrplan für das Projekt «Claudunum» aus? 

9. Zu welchem Zeitpunkt und in welcher Form wird der Gemeinderat in das Projekt einbezogen werden? 

 

Ich bedanke mich für die Beantwortung meiner Fragen. 

 

Beschluss: 

Die Begründung wird zur Kenntnis genommen. Der Stadtrat beantwortet die Interpellation demnächst schriftlich.  

 

Für getreuen Auszug: 

 

 

Regula Götsch 

Ratssekretärin Stv.  
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